



E

Editorial

Ambulantes en la Avenida Argentina

La oferta de la alcaldesa Camila Nieto a los comerciantes ilegales de la Plaza O'Higgins ni siquiera alcanzó a ser debatida.

La alcaldesa de Valparaíso Camila Nieto planteó a los vendedores ambulantes de la Plaza O'Higgins la posibilidad de instalarse en la explanada de la Avenida Argentina durante cuatro días a la semana: lunes, martes, jueves y viernes, lo que no fue aceptado por los feriantes, quienes alegan que los martes y viernes es cuando inician su instalación para los clásicos día de feria de miércoles y sábado, en tanto los vendedores ambulantes la consideran una pésima propuesta y amenazan con tomarse la Plaza O'Higgins e incluso anuncian una cada vez más devaluada huelga de hambre en el caso de ser desalojados.

La emblemática Juana Moreno, presidenta de la agrupación Agrupación Social Todos Juntos Podemos los Comerciantes argumenta, con algo de lógica razón, que los días de alto flujo de público y consumo son precisamente los miércoles, sábados y domingos, por lo que

El problema del comercio ambulante, ilegal por definición, y enraizado en la ciudad, fue ayudado por la irresponsabilidad de la anterior administración, de la cual la actual alcaldesa fue concejala.

la solución no les parece conveniente. Asimismo, plantea la posibilidad de que el municipio les ceda un edificio patrimonial con pago de patentes y servicios básicos o, bien, un sector del fracasado proyecto del Mercado Puerto -su segundo y tercer piso, para ser más precisos- para la definitiva formalización de los comerciantes. El problema del comercio ambulante, ilegal por definición, ya está enraizado en Valparaíso, fuertemente ayudado por la irresponsabilidad de la anterior administración, de la cual la actual alcaldesa fue concejala. No es necesario volver a repetir el flagelo de la evasión de impuestos, los daños provocados al comercio formal, los probados vínculos con la delincuencia y el narcotráfico y la proliferación de verdaderas "empresas" que se toman las veredas y las calles del plan porteño aportando a su creciente despoblamiento.

La propuesta alcaldicia de sobresaturar la Avenida Argentina para desocupar la Plaza O'Higgins es absurda. De hecho, ni siquiera fue tomada en cuenta y sólo suma mayores perjuicios a la ciudad.